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Editorial 
A Direcção 

O jornal da Teixeira vai mudar. O velhinho, que desde sempre nos ajudou a mantermo-nos 

informados sobre aquilo que de mais importante acontece na nossa terra, não vai, no entanto, deixar de 

existir. Todos os teixeirenses vão poder, como sempre puderam, saber as datas das próximas reuniões da 

associação, consultar os regulamentos da piscina, saber a quem devem dar os parabéns pelo casamento ou 

quem por algum infortúnio necessita de uma palavra amiga. Acontece que a este tipo de informação vêm 

agora juntar-se novos conteúdos. 

Os teixeirenses vão agora ter acesso mensal a informações acerca de toda a região do Parque Natural 

da Serra da Estrela e a factos que, directa ou indirectamente, influenciem a nossa terra. O objectivo é 

informar tanto os que vivem na terra como a maioria dos teixeirenses, que vive em Lisboa e para quem é 

menos fácil saber aquilo que se passa na região. Porque a mudança é importante, o jornal da Teixeira vai ter 

agora um novo logotipo, mais simples e actual. 

Uma das mudanças passa por dar voz aos teixeirenses. Queremos saber o que pensam.. Queremos 

publicar os vossos textos de opinião, receber as vossas sugestões. O nosso e-mail é 

associacao.amigos.teixeira@gmail.com. Esperamos pelas vossas ideias. 

 

NO T Í C I A S  DA  T E I X E I R A  

Assembleia-Geral de 18 de Fevereiro de 2007 
Fernando Figueiredo 

FINALMENTE ELEITOS NOVOS ÓRGÃOS SOCIAIS 

 Decorreu no passado dia 18 de Fevereiro, nos termos da respectiva Convocatória, a Assembleia Geral 

Ordinária, com uma participação de associados muito razoável, apesar de termos vindo a notar, neste 

Inverno que acaba de terminar, que os teixeirenses que residem foram da aldeia a têm visitado em menor 

número, mesmo nos fins de semana especiais. O frio e a crise que o País atravessa talvez ajudem a explicar 

este facto, que esperamos seja passageiro.  
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 Pela importância dos assuntos constantes da Ordem de Trabalhos, passamos a descrever o que se 

passou e decidiu em relação a cada um deles: 

1. Eleição dos Corpos Gerentes da Associação para o triénio 2007-2009 

 Finalmente foi possível eleger novos Corpos Gerentes, com 67 votos a favor, nenhum contra e 2 

abstenções. Tendo surgido algumas dificuldades sobre quem ocuparia o lugar de Vice-Presidente, a 

Assembleia decidiu autorizar que os elementos da Direcção eleitos poderiam escolher, de entre si, quem 

ocuparia aquele lugar.  Decidida essa questão, são os seguintes os membros dos novos Corpos Gerentes: 

 

Direcção 

Presidente Joaquim de Brito Reis 

Vice-Presidente António Reis dos Santos (Carmina) 

Secretário José Marques Gonçalves 

Tesoureiro José Álvaro Mendes 

Vogal António Pereira dos Santos 

 

Suplentes: Gonçalo Figueiredo dos Santos; Joaquim Reis Santos; Jorge Alexandre Reis Tendeiro; Vítor Pereira 

Reis; António Pereira Reis; 

 

Mesa da Assembleia-Geral 

Presidente João Álvaro Pinto Mendes 

Primeiro Secretário António dos Santos Reis (Castelo Branco) 

Segundo Secretário António Francisco Loureiro 

 

Conselho Fiscal 

Presidente José Cristóvão Pereira 

Vogal Luciano Santos Pereira 

Vogal José dos Santos (Rosa) 

 

NOTAS IMPORTANTES: 

A Assembleia aprovou por unanimidade o seguinte: 

1. Que, não tendo de imediato sido eleitos os Suplentes para a Mesa da Assembleia Geral e para o 

Conselho Fiscal, se proceda do seguinte modo: 

a) Para a Mesa da Assembleia-Geral, faltando algum dos membros, no início de cada Assembleia 

Geral se elega um dos associados presentes para ocupar a vaga; 

 



 

b) Para o Conselho Fiscal, saindo algum dos membros, os restantes, conjuntamente com a Direcção, 

nomearão um novo membro, sem necessidade de eleições parciais intercalares. 

 

2. Que de futuro, atendendo ao muito trabalho, zelo e dedicação inexcedível que há muitos anos o 

Joaquim de Brito Reis vem dedicando, como Presidente, à Associação, e porque todos insistiram que, 

apesar disso e do seu menos bom estado de saúde, deveria continuar no mesmo cargo, as suas 

funções serão exercidas sobretudo no contacto com as muitas entidades externas, públicas e 

privadas, com funções de representação, tirando partido do seu prestígio e por ser uma figura muito 

conhecida e considerada na região. A restante equipa dirigente tomará a seu cargo, após um breve 

período de transição, fundamentalmente a organização e melhoria do funcionamento interno da 

Associação e das suas instalações. 

 

3. Uma vez que os novos Corpos Gerentes deveriam ter sido eleitos em Dezembro, nos termos 

estatutários entraram imediatamente em funções, contanto-se o seu mandato desde o dia 1 de 

Janeiro de 2007 e terminando em 31 de Dezembro de 2009. 

 

4. A Assembleia Geral, por proposta da nova Direcção aprovada por unanimidade pelos 69 associados 

presentes, deliberou, fazendo uso do artigo 28º dos Estatutos, criar a figura do Secretario-Geral da 

Associação, o qual exercerá, sem remuneração, as funções específicas que lhe sejam delegadas ou de 

que seja encarregado pela Direcção, por via de regra durante o mandato em curso. No entanto, o 

Secretário-Geral, que escolherá os adjuntos de que julgue carecer, poderá a todo o tempo ser 

livremente exonerado e substituído por decisão da Direcção.                                         

O Secretário-Geral reportará exclusivamente à Direcção, a qual, por sua vez e como é sabido, 

responde perante os associados em Assembleia-Geral. Deliberou-se de imediato, e igualmente por 

unanimidade, nomear desde já os seguintes associados, que cessaram funções na Direcção ao fim de 

quase 20 anos: 

 

Secretário Geral Fernando Pereira Figueiredo 

Secretário Geral Adjunto Mário Figueiredo Rosa   

                         

2. Apresentação, análise e votação do Relatório de Gestão, Balanço e Contas e do Parecer do 

Conselho Fiscal, relativos ao exercício de 2006  

 Depois de uma exaustiva explicação, análise e prestação de todos os esclarecimentos pedidos, foram 

os referidos documentos aprovados por unanimidade dos 69 associados presentes. 

3. Apreciação, discussão e votação do Regulamento de Utilização da Piscina. 



 

 Embora por duas vezes publicado nos dois Jornais da Teixeira anteriores, o Regulamento foi 

integralmente lido em voz, explicado o seu conteúdo e esclarecidas as dúvidas. Foi aprovado por 68 votos, 

com 1 voto contra e sem abstenções, apenas com uma alteração muito relevante, esta aprovada por 

unanimidade: “Os associados com mais de 75 anos podem utilizar a piscina gratuitamente” !  

Anúncio 
A Direcção 

 Depois da Assembleia-Geral de Agosto, falámos neste jornal da necessidade de encontrar novos 

funcionários para a Associação. A AAT não pode continuar apenas a contar com aqueles que lá trabalham 

todo o ano. Estas pessoas não são suficientes para aquilo que nos propomos fazer com a Associação. 

Também não queremos mais depender da boa vontade daqueles que sobretudo no Verão sempre se 

dispõem a dar uma mãozinha. A Associação é de todos e todas as ajudas serão sempre bem vindas, mas não 

podemos estar dependentes de ajudas ocasionais. É preciso mais braços e gente capaz de não deixar morrer 

o bar e o restaurante, visto que os meios humanos actuais não são suficientes para assegurar o 

funcionamento simultâneo de todos os serviços que funcionam na AAT. 

 Não tendo recebido até ao momento nenhuma candidatura de alguém que queira ocupar o cargo 

disponível, vimos, então, reforçar a proposta, que é simultaneamente um pedido. Precisamos de um(a) 

cozinheiro(a) polivalente para a Associação. Uma pessoa com espirito lutador, que terá todas as condições e 

apoio da Direcção. O salário oferecido estará de acordo com as funções a desempenhar e está acima da 

média para a região. 

 Os interessados ou aqueles que necessitarem de mais informações queiram, por favor, contactar-nos 

através do nosso e-mail ou dos seguintes contactos: 

 

Joaquim Reis Santos 964454402 

Vitor Pereira Reis 916862419 

António Reis dos Santos 964288443 

Ofertas para o Jornal 

Nome Ofertas Nome Ofertas 

Artur dos Santos 11€ Laurinda Gonçalves da Silva 25€ 

Comissão de Festas de Teixeira 25€ Maria Custódia Marques Gonçalves 4€ 

Fernanda Gonçalves da Silva 25€ Mário Figueiredo (Quinta) 10€ 

João Reis Gonçalves 50€ Purificação Brito Santos 2€ 



 

NO T Í C I A S  DA  R E G I Ã O  

1 Milhão De Carvalhos Na Serra 
Fonte: Lusa 

A Associação dos Amigos da Serra da Estrela está empenhada em combater a destruição do coberto 

vegetal no Parque Natural e lançou o desafio: vamos plantar um milhão de carvalhos na serra. Um grupo de 

cinquenta alunos da Universidade Popular do Porto (UPP) deitou mãos à obra e no passado dia 10 deu o seu 

contributo para a acção. 

Maria Azevedo, aluna do curso de Viagens e Roteiros da UPP, declarou: “Queremos ajudar nesta acção 

porque as regiões de montanha são vitais para o desenvolvimento e a qualidade das populações”. A 

estudante referiu ainda a importância das bacias hidrográficas da Serra para o fornecimento de água a uma 

parte significativa da população portuguesa. 

Seia Pode Acolher Helicópteros 
Fonte: Porta da Estrela 

O Aeródromo Municipal de Seia pode vir a ser o local onde os meios de combate a incêndios que o 

Governo irá adquirir em Maio irão estacionar.  

A confirmação foi dada pelo Subsecretário de Estado da Administração Interna, Rocha Andrade, que, 

em declarações ao “Jornal de Notícias”, revelou que ao contrário do inicialmente previsto a base operacional 

de helicópteros da Protecção Civil deverá ser instalada num aeródromo municipal e não em instalações da 

Força Aérea. Esta hipótese foi excluída porque a única base com condições seria a de Beja, considerada 

«muito pouco central». Nesse sentido, com o afastamento deste “concorrente de peso”, os aeródromos de 

Seia, Viseu e Ponte de Sôr são agora as alternativas em estudo. 

Recorde-se que uma comissão do Ministério da Administração Interna visitou a 9 de Janeiro o 

Aeródromo de Seia com vista a estudar o local e as suas potencialidades para acolher os novos helicópteros 

da Protecção Civil. Desde, então, o presidente da Câmara de Seia, Eduardo Brito, tem tentado sensibilizar 

António Costa, ministro da Administração Interna, a quem prometeu que a Câmara «assumirá todas as 

responsabilidades inerentes à instalação destes meios, nomeadamente no que diz respeito a novas 

acessibilidades, na construção do hangar e até na electrificação da pista. 

 

 

 

 



 

PA S S A T E M P O S  E  H U M O R  

 

- Ontem, matei dez coelhos e dez perdizes.  

- Eu tive melhor sorte. Matei vinte coelhos e vinte 

perdizes  

- Também és caçador?  

- Não. Também sou mentiroso. 

 

 

- Qual é a peça da mota que os alentejanos mais 

gostam?  

- O descanso. 

 

CU L I N Á R I A  

 

Biscoitinhos de Canela 

Ingredientes:  

3 ovos 

300 g de açúcar 

225 g de manteiga 

Farinha com fermento 

Canela em pó q.b.  

 

Preparação:  

Bata os ovos com o açúcar, junte depois a manteiga à temperatura ambiente e 

misture bem. Adicione aos poucos a farinha, em quantidades suficientes para obter 

uma massa consistente. Molde em pequenos bolinhos e polvilhe com farinha. 

Com uma colher faça uma depressão em cada bolinho e ponha lá dentro a canela e 

um pouco de açúcar peneirado. Leve ao forno já aquecido até os bolinhos ficarem 

dourados.  

Dificuldade: Fácil Custo: Barato Tempo: Rápido 

 

S O L U Ç Õ E S  E  F I C H A  T É C N I C A  
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Comissão  de  Festas 

Agradecimentos 
 

  

 A festa de 2006 passou e as nossas cabeças estão já voltadas para os festejos deste ano, que, 

acreditamos, podem ser ainda melhores. No entanto, não podíamos deixar de agradecer devidamente a 

todos aqueles que nos ajudaram a pôr de pé aquela que foi a primeira festa organizada em conjunto por 

uma Comissão de Festas e por mordomos escolhidos. 

 O calor da festa, o trabalho, as preocupações e a necessidade de se cumprirem tarefas que nem 

sempre podiam esperar fizeram que não expressássemos com justiça o nosso agradecimento a quem o 

merece. Isto não significa, contudo, que tenhamos esquecido quem nos deu a mão e apoiou das mais 

diversas formas. Queremos, portanto, deixar claro que o nosso “obrigado” se estende daquele que 

patrocinou monetariamente a festa, ao que nos deu as couves para o caldo verde ou a jeropiga, se ofereceu 

para estar no bar e na quermesse, ao que disponibilizou instrumentos de trabalho, ao que pagou e deixou 

troco para o Santíssimo e nos obrigou a ir comprar barris de cerveja a meio da festa. Àquele que 

“simplesmente” acreditou em nós e nos fez sentir que era possível. 

 Dito isto, não podemos deixar de agradecer em particular a algumas pessoas que desde o início 

estiveram connosco e sempre se mostraram disponíveis para tudo o que lhes fomos pedindo. Dizemos 

“obrigado” a quem nos ajudou na quermesse: ao João Domingos Reis e ao António da prima Georgina, que 

forneceram os artigos que lá expusemos; às primas Maria do Carmo, Céu e Conceição que, como de 

costume, estiveram ao nosso dispor para organizar tudo, à Cacilda que deixou de ir dançar umas modinhas 

com o Arménio para ficar a rifar bolas de futebol com o sobrinho João, o Pedro e a Catarina. Dizemos “muito 

obrigado” a quem montou o palco e o estrado: ao João Marques Pereira, ao João Domingos Reis e ao 

Arménio, que para além de não ter dançado com a Cacilda, passou juntamente com os outros duas manhã 

inteiras à torreira do sol a ouvir as reclamações de quem nada tinha feito. Dizemos “estamos agradecidos” 

ao primo Anselmo Costa e ao primo António Reis por nos terem cedido as suas casas, onde pudemos 

alimentar os ranchos e montar o bar; ao Nelson Brito por nos ter oferecido a esplanada e atendido os 500 

telefonemas com pedidos vários; à Associação que disse sim a todas as nossas solicitações, ao Tó da prima 

Carmina por nos ter tratado da instalação eléctrica, ao primo António Caraças pelo frigorífico, ao rancho que 

actuou alimentado pelo amor à terra. Agradecemos ao Rogério por mais uma vez nos ter dado as taças e ao 

José Sampaio por ter impresso a faixa com que enfeitamos a nossa terra. Aos jovens que não sendo da 

comissão de festas se mostraram incansáveis e estiveram ao nosso lado de manhã à noite. Eles sabem quem 

são. 



 

 

Comissão  de  Festas 

Agradecimentos 
 

 

 Também não nos esquecemos das nossas famílias, que connosco partilharam trabalho e 

preocupações: os que nos ajudaram no bar, nas compras e nos comes e bebes, o Manuel do Ti Américo, que 

se responsabilizou pelos ranchos e que foi a nossa voz durante o jogo do bingo.  

Para os mordomos do ano passado e deste ano um agradecimento especial. Para os que têm casa ao 

pé do recinto da festa o nosso pedido de desculpas, pelo barulho e por mais alguma coisa…  

 O nosso maior agradecimento vai, contudo, para a Teixeira, enquanto conjunto. Somos principiantes, 

houve alturas em que duvidámos das nossas próprias capacidades mas nunca ouvimos uma crítica. Não 

esquecemos a força que recebemos no peditório que fizemos na Páscoa, as lágrimas de felicidade que vimos 

em alguns rostos, as notas suadas que alguns nos deram com esforço, as palavras de ânimo durante o 

cansaço da festa. Só por isso valeu a pena. 

 

 Este ano há mais festa! Obrigado a quem ajudou e a quem vai continuar a ajudar seja da forma que 

for. As maiores desculpas, caso nos estejamos a esquecer de referir alguém. 

Lembramos que a comissão não é a nossa comissão é a comissão da Teixeira  

 

 Até á próxima! 

 

Comissão de Festas de Teixeira   

 

 


